

Editorial

<i>Español</i>	<i>Wayuunaiki</i>	<i>English</i>
<i>Leer</i>	<i>Aashaje'eraa</i>	<i>Read</i>
<i>Hablar</i>	<i>Aashajawaa</i>	<i>Speak</i>
<i>Escribir</i>	<i>Ashajaa</i>	<i>Write</i>
<i>Investigar</i>	<i>Achajawaa</i>	<i>Research</i>

El idioma, cualquiera que el sea, nos permite dejar las palabras en el papel para que perduren por siempre. La historia hay que escribirla para que se conozca.

Al haberse cumplido el 18 de febrero, 46 años de la creación de la Facultad de Ciencias Veterinarias (1965-2011), es momento propicio para revisar las hojas de su historia y posteriormente mirar con visión prospectiva y actitud progresista, los procesos de transformación universitaria y los cambios que ha experimentado nuestra Casa de Estudios.

La Facultad fue creada por decreto del Consejo Universitario de LUZ, bajo la conducción rectoral del Dr. Antonio Borjas Romero, en la fecha indicada. Así, nuestra Alma Mater daba respuesta a la propuesta de Médicos Veterinarios, Productores Agropecuarios y Dirigentes Ganaderos, comprometidos con una nueva empresa de las Ciencias y el Saber.

El 5 de mayo del mismo año, con la guía del Decano fundador y padrino de la primera promoción de Médicos Veterinarios de LUZ, Dr. Ramón Parra Atencio, se iniciaron las actividades docentes en Grano de Oro, edificaciones de las Barracas (Resguardo Militar) y de la antigua Escuela de Aviación de la ciudad.

A finales de 1968, por instancias del Decano, se publicaron en el Suplemento Científico de la Revista de la Universidad del Zulia, los primeros trabajos del Personal Docente y de Investigación de la Facultad. Esta revista había sido fundada por el Rector de la Reapertura de LUZ, Dr. Jesús Enrique Lossada, en 1947. En opinión de la Rectora eterna de nuestra Universidad, Lic. Imelda Rincón Finol, "Lossada es considerado como el más eminente de los intelectuales zulianos nacidos en el siglo XIX, quien abrió las aulas y laboratorios de una Universidad que salía del cautiverio, llena de carencias y recuerdos, con escasa dotación de materiales pero multimillonaria por los quilates científicos y humanos de su gente".

En el mismo año 1968, por insistencia del Dr. Carlos Díaz Ungria, Parasitólogo de origen español, se aprobó en la Facultad, la creación de su primer órgano de difusión científica, la cual fue nombrada "Revista de la Facultad de Ciencias Veterinarias", cuyo primer volumen salió en 1969. En los años 80 no se pudo continuar realizado la edición de dicha Revista y desapareció.

El 6 de noviembre de 1990, por iniciativa de la Comisión de Publicaciones de la FCV, integrada por José Farias Reyes (C), Mario Pérez Barrientos y Manuel Alvarado Morillo, se propuso ante la División de Investigación de la Facultad, la creación de la Revista Científica, la cual fue aprobada por unanimidad de sus miembros el día 13 de noviembre de 1990 y solicitada su ratificación ante el Consejo de Facultad bajo la dirección del Dr. Cesar Ramos Parra, quien como Decano-Presidente del Consejo, una vez aprobada por el Cuerpo, la elevó a el Consejo Universitario de LUZ para su aprobación definitiva.

El financiamiento para la Revista Científica fue aprobado en fecha 6/12/1990 por el Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico de LUZ (CONDES), Se aprobó un monto de 122.720 Bs. para un tiraje de 500 ejemplares con una frecuencia semestral.



Casi tres meses después, en fecha 21/03/1991, el Consejo de la Facultad aprobó el nombramiento del Dr. Rafael César Reategui Cárdenas, como el primer Director de la Revista, de igual manera se aprobó el primer Comité Editor, conformado por los profesores José Faria Reyes, Manuel Alvarado Morillo, Mario Pérez Barrientos, Enrique Márquez Salas, Eleazar Soto Belloso, Ángel Boscán Chourio y Neyda Parra de Solano.

La División de Investigación de la Facultad de Ciencias Veterinarias, siendo Director el Dr. Manuel Alvarado Morillo, tuvo el honor de presentar el día 18 de Julio de 1991 ante la Comunidad Universitaria y el Gremio, el primer número de la Revista Científica. El acto se realizó en el Colegio de Médicos Veterinarios del estado Zulia, con la presencia del Dr. Jesús Esparza Bracho, Vicerrector Académico de LUZ, Ing. César Américo Badell, Coordinador-Secretario del CONDES, Dr. César Ramos Parra, Decano de la Facultad, Dr. Fernando Contreras Barboza, Presidente del Colegio de Médicos Veterinarios del Zulia, el Director y Comité Editor de la Revista, así como numerosos miembros del Personal Docente y de Investigación de la FCV, e invitados especiales.

En 1991, la Revista, inició su actividad con una frecuencia semestral (2 números por año). A escasos 3 años de su fundación fue aceptada por el Institute For Scientific Information (ISI), en la ciudad de Philadelphia, USA.

En 1994, a partir del volumen IV, ascendió su frecuencia a cuatrimestral (3 números por año) y a partir del volumen V, en el año 1995 se transformó en revista trimestral (cuatro números por año) y luego en 1999 iniciando el Volumen IX, se logró su aparición bimestral (6 números por año), transformándose en la primera Revista periódica Científica y de Investigación de LUZ, con esa frecuencia.

Excelentes médicos Veterinarios han sido sus directores y editor Jefe:

Dr. Rafael Reategui Cárdenas (1991-1993)

Dr. Ana Rosa Nesti de Alonso (1993)

Dr. Mario Pérez Barrientos (1994-1999)

Dr. Osiris Castejón Sandoval (1999-2001)

Dr. Mario Riera Nieves (2001-2003)

Dr. Mario Pérez Barrientos (2003- actualidad)

Se ha contado también desde el año 2001 con la valiosa y dedicada actividad de la Lic. María Esperanza Ferrer como Coordinadora de Publicaciones y desde el 23/07/2009, con el Dr. Alfredo Sánchez Villalobos, como Editor Asociado.

En 1996 y hasta el presente, fue aceptada por el Science Citation Index Expanded (SCIE), convirtiéndose en la primera Revista incluida en este importante índice Internacional. En el periodo 1998-2000, recibió del Condes-LUZ, el primer lugar en el concurso organizado por dicha dependencia "Estimulo a la Excelencia Académica", conferido por su estricta y rigurosa periodicidad, además del reconocimiento Internacional que poseía.

En el año 2010 la Revista Científica alcanzó sus 20 años de fundada y ha logrado publicar más de de 1.000 artículos. Este órgano de difusión de la Ciencia y el Saber, símbolo de la eterna llama intelectual, es el emblema, el estandarte y la bandera de nuestra Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad del Zulia.

Me siento muy orgulloso y honrado de haber sido uno de sus fundadores, esto me compromete cada vez más con el deber de ayudar a mantenerla en constante crecimiento y superación.

Felicidades a la Facultad de Ciencias Veterinarias, a la División de Investigación, a la Revista Científica y a todo su excelente personal por mantenerse a la vanguardia y ser ejemplo para todas aquellas Revistas Periódicas que le han seguido a este sitio de honor.

Prof. Manuel Alvarado Morillo

Miembro de la 1ª promoción de Médicos Veterinarios

"Dr. Ramón Parra Atencio"

Miembro fundador de la Revista

Asesor Permanente del CONDES-LUZ

Profesor Emérito y Doctor Honoris Causa de LUZ

